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Самой распространенной рейтинговой
системой при оценке организаций
является присвоение звезд. Пять звезд –
это наивысший балл в системе оценки
уровня комфорта и качества. Чтобы

получить такой статус, надо серьезно потрудиться и
приложить немало усилий.

А вот наш факультет находится в более привилегированном
положении – у нас уже есть пять звезд. Это заведующие
кафедрами. Да, именно они. Пять талантливых женщин,
ученых и организаторов: доктор экономических наук,
профессор Бородулина Светлана Анатольевна, кандидат
филосовских наук, доцент Куценко Надежда Юрьевна, доктор
экономических наук, доцент Иванова Мария Олеговна,
доктор экономических наук, доцент Кошелева Татьяна
Николаевна, кандидат юридических наук, доцент Лебедева
Марина Юрьевна.

У каждой из них свой стиль управления, но общее, что их
объединяет, это гибкость, творческий подход, высокая
компетентность в научных областях, особая реакция на
неурядицы, отсутствие сухой логики и точного расчета,
самостоятельность мышления, эмпатия в отношении своих
коллективов и студентов, т.е. «особый» женский стиль
управления. Данные  качества позволяют нашим женщинам5
руководителям решать важнейшие государственные задачи
по подготовке квалифицированных и востребованных
специалистов для гражданской авиации.

Не всегда роль женщины в образовании, а тем более в
управлении, была значимой, с чем и связан весенний праздник.

Ïÿòü çâåçä îäíîãî ôàêóëüòåòà
Но благодаря глобальным изменениям, вызванным
технологическим прогрессом, смене парадигмы мышления
человечества, роль женщин в нашей отрасли и в образовании
становится более заметной.

Важно отметить роль всех научно5педагогических
представительниц и сотрудниц, а на факультете их более 80
процентов. Женщины5руководители, педагоги, заведующие
лабораториями, заведующие методическими кабинетами,
инженеры, работницы деканата – они не только вносят свежие
идеи и инновационные подходы в педагогическую и научно5
исследовательскую деятельность, но и служат примерами для
подражания будущим поколениям специалистов.

Их способность сочетать педагогическую деятельность с
культурно5просветительской, волонтерской и патриотической
работой является неотъемлемой частью не только профес5
сиональной, но и личной жизни – создает уникальную
образовательную среду, где студенты могут развивать свои

способности и готовиться к вызовам современного мира.
Доброта, нежность, любовь, внимание – это все про них. Они
воплощают образ вдохновителя, который помогает всем, кто
пересекается с ними в стенах Университета, реализовать свой
потенциал и достигать новых вершин.

Поздравляю вас, прекрасные женщины факультета и всего
Университета, с весенним праздником 8 Марта! И желаю всем
неиссякаемой энергии, ярких впечатлений и солнечного
настроения, и не только в марте.

Ирина Зайцева,
декан Факультета управления, экономики и права

Оксана Максимова,
декан Факультета транспортных систем и
безопасности (ФТСБ):
– Международный женский день хочется

встретить с хорошим весенним настроением,
цветами, комплиментами и радостью, как, впрочем,
и все другие дни в году! Зная и уважая историю
праздника – формирование принципа равноправия

мужчин и женщин, предпочитаю считать этот весенний день праздником красоты
и нежности, а не борьбы.

8 Марта всегда поздравляю любимую и дорогую маму и Танечку, мою дочку,
которой очень горжусь за независимость и самостоятельность. Наша с мамой и
Танюшей женская дружба – самая настоящая!

Вообще-то, считаю, что в этот день весенних тюльпанов поздравлять
женщину – почетная привилегия мужчины. Тем не менее, обязательно
поздравлю девушек нашего факультета.

Елена Шапкина,
начальник Управления кадров:
– В этот прекрасный весенний день настроение

по-настоящему праздничное и позитивное.
Хочется пожелать всем нашим дорогим

женщинам Университета вечной молодости и
красоты, быть здоровыми, любимыми и
счастливыми.

Дарья Бондаренко,
начальник учебного отдела Учебного управления:
– Мое настроение в преддверии

Международного женского дня зависит от многих
факторов. Я воспринимаю этот праздник как повод
для радости, комплиментов, подарков и
возможности провести время с близкими людьми.
Ведь в этот день каждая из нас чувствует себя

особенной. При всем при этом 8 Марта – это не только про цветы и подарки, но
и про солидарность, уважение и поддержку друг друга.

Я бы хотела поздравить всех женщин Университета с праздником и пожелать,
чтобы каждый день был наполнен радостью, любовью и вдохновением. Спасибо
за ваше терпение, за мудрость и понимание, за поддержку всех студенческих
начинаний и стремлений. Пусть нас окружают  люди, которые нас ценят. Желаю
крепкого здоровья, женского счастья, оставаться такими же прекрасными,
сильными и вдохновляющими.

Светлана Ягубова,
заместитель декана по молодежной политике
Факультета экономики, управления и права:
– Я встречаю весенний праздник с радостью и

надеждой! Весна приносит обновление, тепло и
вдохновение. Весна вдохновляет на новые начинания,
открывает перспективы и наполняет сердца
надеждой.

8 Марта я хотела бы поздравить мудрых, прекрасных, жизнерадостных,
неповторимых и удивительных  девушек и  женщин  нашего Университета с весной,
с обновлением и с тем светом и теплом, которые они приносят в наш Университет.

Пусть каждый день приносит радость и новые возможности, а ваша энергия
и увлеченность служат примером. Вы – вдохновение и опора нашей
образовательной среды. Спасибо за ваш труд, мудрость и поддержку, которые
вы дарите друг другу и окружающим.

ПРАЗДНИЧНОЕ БЛИЦ�ИНТЕРВЬЮ
Íàêàíóíå âåñåííåãî ïðàçäíèêà ìû ïîïðîñèëè îòâåòèòü íà âîïðîñû
«Àêàäåìè÷åñêîãî âåñòíèêà» ñîòðóäíèö è ñòóäåíòîê Óíèâåðñèòåòà.

– Ñ êàêèì íàñòðîåíèåì Âû âñòðå÷àåòå âåñåííèé ïðàçäíèê?
– Êîãî Âû ðàäû ïîçäðàâèòü ñ 8 Ìàðòà è ÷òî õîòåëè áû ïîæåëàòü?

Áåç ìèëûõ äàì ëåãêî ëè áûòü ìóæ÷èíîé –

Çàùèòíèêîì, êîðìèëüöåì, ìîëîä÷èíîé?

Áåç ÷àð èõ ãëàç, ôèãóðîê èõ è ñìåõà

Ìå÷òàëè á ìû äîñòè÷ü ó íèõ óñïåõà?

Ñòðîôîé ñòèõà, èçûñêàííûì ïîäàðêîì,

Ðàçÿùèì àðãóìåíòîì â ñïîðå æàðêîì,

È æäàëè áû ñîãëàñüÿ íà ñâèäàíüå

Êàê çíàêà èõ îòâåòíîãî âíèìàíüÿ?

Áåç íàøèõ æåí âî ÷òî áû ìû îäåâàëèñü?

Âåäü â òðåíèêàõ ïîâñþäó áû ÿâëÿëèñü!

Ïîñëóøàòü îïåðó, âçãëÿíóòü íà àêâàðåëè,

Ê âðà÷ó ñõîäèòü – êîãäà áû ìû äîçðåëè?

Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!Мои самые искренние поздравления!
Ýòîò çàìå÷àòåëüíûé ïðàçäíèê Ýòîò çàìå÷àòåëüíûé ïðàçäíèê Ýòîò çàìå÷àòåëüíûé ïðàçäíèê Ýòîò çàìå÷àòåëüíûé ïðàçäíèê Ýòîò çàìå÷àòåëüíûé ïðàçäíèê – Ìåæäóíàðîäíûé æåíñêèé äåíü 8 Ìàðòà  Ìåæäóíàðîäíûé æåíñêèé äåíü 8 Ìàðòà  Ìåæäóíàðîäíûé æåíñêèé äåíü 8 Ìàðòà  Ìåæäóíàðîäíûé æåíñêèé äåíü 8 Ìàðòà  Ìåæäóíàðîäíûé æåíñêèé äåíü 8 Ìàðòà – íàïîëíåí îñîáîé ðàäîñòüþ, ñîãðåò òåïëîì âàøèõ íàïîëíåí îñîáîé ðàäîñòüþ, ñîãðåò òåïëîì âàøèõ íàïîëíåí îñîáîé ðàäîñòüþ, ñîãðåò òåïëîì âàøèõ íàïîëíåí îñîáîé ðàäîñòüþ, ñîãðåò òåïëîì âàøèõ íàïîëíåí îñîáîé ðàäîñòüþ, ñîãðåò òåïëîì âàøèõ

óëûáîê, ïðîíèêíóò íàñòðîåíèåì îáíîâëåíèÿ, ÿâëÿåòñÿ íàñòîÿùèì ñèìâîëîì âåñíû!óëûáîê, ïðîíèêíóò íàñòðîåíèåì îáíîâëåíèÿ, ÿâëÿåòñÿ íàñòîÿùèì ñèìâîëîì âåñíû!óëûáîê, ïðîíèêíóò íàñòðîåíèåì îáíîâëåíèÿ, ÿâëÿåòñÿ íàñòîÿùèì ñèìâîëîì âåñíû!óëûáîê, ïðîíèêíóò íàñòðîåíèåì îáíîâëåíèÿ, ÿâëÿåòñÿ íàñòîÿùèì ñèìâîëîì âåñíû!óëûáîê, ïðîíèêíóò íàñòðîåíèåì îáíîâëåíèÿ, ÿâëÿåòñÿ íàñòîÿùèì ñèìâîëîì âåñíû!
Äîðîãèå æåíùèíû è äåâóøêè! Âîïëîùàÿ â ñåáå ëþáîâü è êðàñîòó, ìóäðîñòü è ìèëîñåðäèå, äóøåâíîñòü è òåðïåíèå, âû âíîñèòå âÄîðîãèå æåíùèíû è äåâóøêè! Âîïëîùàÿ â ñåáå ëþáîâü è êðàñîòó, ìóäðîñòü è ìèëîñåðäèå, äóøåâíîñòü è òåðïåíèå, âû âíîñèòå âÄîðîãèå æåíùèíû è äåâóøêè! Âîïëîùàÿ â ñåáå ëþáîâü è êðàñîòó, ìóäðîñòü è ìèëîñåðäèå, äóøåâíîñòü è òåðïåíèå, âû âíîñèòå âÄîðîãèå æåíùèíû è äåâóøêè! Âîïëîùàÿ â ñåáå ëþáîâü è êðàñîòó, ìóäðîñòü è ìèëîñåðäèå, äóøåâíîñòü è òåðïåíèå, âû âíîñèòå âÄîðîãèå æåíùèíû è äåâóøêè! Âîïëîùàÿ â ñåáå ëþáîâü è êðàñîòó, ìóäðîñòü è ìèëîñåðäèå, äóøåâíîñòü è òåðïåíèå, âû âíîñèòå â

æèçíü ðàäîñòü è ãàðìîíèþ. Âàøà çàáîòà è ëþáîâü äåëàþò íàñ, ìóæ÷èí, ñèëüíåå, âäîõíîâëÿþò íà ñîçèäàòåëüíûé òðóä, äîáðûåæèçíü ðàäîñòü è ãàðìîíèþ. Âàøà çàáîòà è ëþáîâü äåëàþò íàñ, ìóæ÷èí, ñèëüíåå, âäîõíîâëÿþò íà ñîçèäàòåëüíûé òðóä, äîáðûåæèçíü ðàäîñòü è ãàðìîíèþ. Âàøà çàáîòà è ëþáîâü äåëàþò íàñ, ìóæ÷èí, ñèëüíåå, âäîõíîâëÿþò íà ñîçèäàòåëüíûé òðóä, äîáðûåæèçíü ðàäîñòü è ãàðìîíèþ. Âàøà çàáîòà è ëþáîâü äåëàþò íàñ, ìóæ÷èí, ñèëüíåå, âäîõíîâëÿþò íà ñîçèäàòåëüíûé òðóä, äîáðûåæèçíü ðàäîñòü è ãàðìîíèþ. Âàøà çàáîòà è ëþáîâü äåëàþò íàñ, ìóæ÷èí, ñèëüíåå, âäîõíîâëÿþò íà ñîçèäàòåëüíûé òðóä, äîáðûå
ïîñòóïêè è ïîäâèãè.ïîñòóïêè è ïîäâèãè.ïîñòóïêè è ïîäâèãè.ïîñòóïêè è ïîäâèãè.ïîñòóïêè è ïîäâèãè.

Íàø Óíèâåðñèòåò áîãàò âûäàþùèìèñÿ ïðåäñòàâèòåëüíèöàìè ïðåêðàñíîãî ïîëà Íàø Óíèâåðñèòåò áîãàò âûäàþùèìèñÿ ïðåäñòàâèòåëüíèöàìè ïðåêðàñíîãî ïîëà Íàø Óíèâåðñèòåò áîãàò âûäàþùèìèñÿ ïðåäñòàâèòåëüíèöàìè ïðåêðàñíîãî ïîëà Íàø Óíèâåðñèòåò áîãàò âûäàþùèìèñÿ ïðåäñòàâèòåëüíèöàìè ïðåêðàñíîãî ïîëà Íàø Óíèâåðñèòåò áîãàò âûäàþùèìèñÿ ïðåäñòàâèòåëüíèöàìè ïðåêðàñíîãî ïîëà – ïðåïîäàâàòåëÿìè è ñîòðóäíèöàìè, àñïèðàíòêàìè ïðåïîäàâàòåëÿìè è ñîòðóäíèöàìè, àñïèðàíòêàìè ïðåïîäàâàòåëÿìè è ñîòðóäíèöàìè, àñïèðàíòêàìè ïðåïîäàâàòåëÿìè è ñîòðóäíèöàìè, àñïèðàíòêàìè ïðåïîäàâàòåëÿìè è ñîòðóäíèöàìè, àñïèðàíòêàìè
è ñòóäåíòêàìè. Â ýòîò äåíü õî÷åòñÿ ïîæåëàòü âàì âñåãäà îùóùàòü ïîääåðæêó è çàùèòó ñèëüíîãî ïîëà, âñåãäà ÷óâñòâîâàòü ñâîþè ñòóäåíòêàìè. Â ýòîò äåíü õî÷åòñÿ ïîæåëàòü âàì âñåãäà îùóùàòü ïîääåðæêó è çàùèòó ñèëüíîãî ïîëà, âñåãäà ÷óâñòâîâàòü ñâîþè ñòóäåíòêàìè. Â ýòîò äåíü õî÷åòñÿ ïîæåëàòü âàì âñåãäà îùóùàòü ïîääåðæêó è çàùèòó ñèëüíîãî ïîëà, âñåãäà ÷óâñòâîâàòü ñâîþè ñòóäåíòêàìè. Â ýòîò äåíü õî÷åòñÿ ïîæåëàòü âàì âñåãäà îùóùàòü ïîääåðæêó è çàùèòó ñèëüíîãî ïîëà, âñåãäà ÷óâñòâîâàòü ñâîþè ñòóäåíòêàìè. Â ýòîò äåíü õî÷åòñÿ ïîæåëàòü âàì âñåãäà îùóùàòü ïîääåðæêó è çàùèòó ñèëüíîãî ïîëà, âñåãäà ÷óâñòâîâàòü ñâîþ
íóæíîñòü, çíà÷èìîñòü è íåçàìåíèìîñòü â ðàáîòå è ñåìüå. Íèçêèé âàì ïîêëîí, äîðîãèå ìàìû è áàáóøêè, ñóïðóãè è äî÷åðè, ñåñòðûíóæíîñòü, çíà÷èìîñòü è íåçàìåíèìîñòü â ðàáîòå è ñåìüå. Íèçêèé âàì ïîêëîí, äîðîãèå ìàìû è áàáóøêè, ñóïðóãè è äî÷åðè, ñåñòðûíóæíîñòü, çíà÷èìîñòü è íåçàìåíèìîñòü â ðàáîòå è ñåìüå. Íèçêèé âàì ïîêëîí, äîðîãèå ìàìû è áàáóøêè, ñóïðóãè è äî÷åðè, ñåñòðûíóæíîñòü, çíà÷èìîñòü è íåçàìåíèìîñòü â ðàáîòå è ñåìüå. Íèçêèé âàì ïîêëîí, äîðîãèå ìàìû è áàáóøêè, ñóïðóãè è äî÷åðè, ñåñòðûíóæíîñòü, çíà÷èìîñòü è íåçàìåíèìîñòü â ðàáîòå è ñåìüå. Íèçêèé âàì ïîêëîí, äîðîãèå ìàìû è áàáóøêè, ñóïðóãè è äî÷åðè, ñåñòðû
è ïîäðóãè, çà òî, ÷òî íàïîëíÿåòå íàøó æèçíü ñìûñëîì è äåëàåòå åå ñ÷àñòëèâîé. Ïóñòü âàì âñåãäà ñîïóòñòâóåò âåñåííåå íàñòðîåíèå,è ïîäðóãè, çà òî, ÷òî íàïîëíÿåòå íàøó æèçíü ñìûñëîì è äåëàåòå åå ñ÷àñòëèâîé. Ïóñòü âàì âñåãäà ñîïóòñòâóåò âåñåííåå íàñòðîåíèå,è ïîäðóãè, çà òî, ÷òî íàïîëíÿåòå íàøó æèçíü ñìûñëîì è äåëàåòå åå ñ÷àñòëèâîé. Ïóñòü âàì âñåãäà ñîïóòñòâóåò âåñåííåå íàñòðîåíèå,è ïîäðóãè, çà òî, ÷òî íàïîëíÿåòå íàøó æèçíü ñìûñëîì è äåëàåòå åå ñ÷àñòëèâîé. Ïóñòü âàì âñåãäà ñîïóòñòâóåò âåñåííåå íàñòðîåíèå,è ïîäðóãè, çà òî, ÷òî íàïîëíÿåòå íàøó æèçíü ñìûñëîì è äåëàåòå åå ñ÷àñòëèâîé. Ïóñòü âàì âñåãäà ñîïóòñòâóåò âåñåííåå íàñòðîåíèå,
â âàøèõ ñåìüÿõ öàðÿò ëþáîâü è âçàèìîïîíèìàíèå, îñóùåñòâëÿþòñÿ ñàìûå ñâåòëûå íàäåæäû è îæèäàíèÿ!â âàøèõ ñåìüÿõ öàðÿò ëþáîâü è âçàèìîïîíèìàíèå, îñóùåñòâëÿþòñÿ ñàìûå ñâåòëûå íàäåæäû è îæèäàíèÿ!â âàøèõ ñåìüÿõ öàðÿò ëþáîâü è âçàèìîïîíèìàíèå, îñóùåñòâëÿþòñÿ ñàìûå ñâåòëûå íàäåæäû è îæèäàíèÿ!â âàøèõ ñåìüÿõ öàðÿò ëþáîâü è âçàèìîïîíèìàíèå, îñóùåñòâëÿþòñÿ ñàìûå ñâåòëûå íàäåæäû è îæèäàíèÿ!â âàøèõ ñåìüÿõ öàðÿò ëþáîâü è âçàèìîïîíèìàíèå, îñóùåñòâëÿþòñÿ ñàìûå ñâåòëûå íàäåæäû è îæèäàíèÿ!

Îò èìåíè ðåêòîðàòà, âñåãî íàøåãî ìóæñêîãî êîëëåêòèâà ñåðäå÷íî æåëàþ âàì, ìèëûå æåíùèíû è äåâóøêè, äîáðîãî çäîðîâüÿ,Îò èìåíè ðåêòîðàòà, âñåãî íàøåãî ìóæñêîãî êîëëåêòèâà ñåðäå÷íî æåëàþ âàì, ìèëûå æåíùèíû è äåâóøêè, äîáðîãî çäîðîâüÿ,Îò èìåíè ðåêòîðàòà, âñåãî íàøåãî ìóæñêîãî êîëëåêòèâà ñåðäå÷íî æåëàþ âàì, ìèëûå æåíùèíû è äåâóøêè, äîáðîãî çäîðîâüÿ,Îò èìåíè ðåêòîðàòà, âñåãî íàøåãî ìóæñêîãî êîëëåêòèâà ñåðäå÷íî æåëàþ âàì, ìèëûå æåíùèíû è äåâóøêè, äîáðîãî çäîðîâüÿ,Îò èìåíè ðåêòîðàòà, âñåãî íàøåãî ìóæñêîãî êîëëåêòèâà ñåðäå÷íî æåëàþ âàì, ìèëûå æåíùèíû è äåâóøêè, äîáðîãî çäîðîâüÿ,
ñ÷àñòüÿ è áëàãîïîëó÷èÿ! Ñ ïðàçäíèêîì!ñ÷àñòüÿ è áëàãîïîëó÷èÿ! Ñ ïðàçäíèêîì!ñ÷àñòüÿ è áëàãîïîëó÷èÿ! Ñ ïðàçäíèêîì!ñ÷àñòüÿ è áëàãîïîëó÷èÿ! Ñ ïðàçäíèêîì!ñ÷àñòüÿ è áëàãîïîëó÷èÿ! Ñ ïðàçäíèêîì!

Ректор Санкт�Петербургского государственного университета

гражданской авиации имени Главного маршала авиации А.А. Новикова

Юрий Юрьевич МИХАЛЬЧЕВСКИЙ

Äàâíî â ìèðó áûòóåò âçãëÿä ðàñõîæèé,

×òî ëîãèêîþ ñ íèìè ìû íå ñõîæè.

À åñëè á è îíè ðàññóäî÷íåå áûëè,

Îò ñêóêè æóòêîé ìû áû íå çàâûëè?

Ê òîìó æ, áåç æåíùèí íè îäèí ìóæ÷èíà

Íå çàâåäåò ñåáå íè äî÷åðè, íè ñûíà,

È ðàäîñòü íå ïîçíàåò áûòü îòöîì,

Êîãäà á è êàê îí íè ìå÷òàë î òîì!

À äî÷êè, âíó÷êè – ñëàäêèå ñîçäàíüÿ:

Êîñè÷êè, áàíòèêè, ñìåøíîå ùåáåòàíüå!

Íó êàê áåç íèõ ìû á æèëè, ìóæèêè?

Íàâåðíÿêà á çàãíóëèñü îò òîñêè!

À ìàëåíüêîìó ñûíó èëè âíóêó

Ïîìî÷ü îñâîèòü ðûöàðñòâà íàóêó,

Êòî ñìîæåò áåç ñåñòðè÷åê è êóçèí,

×òîá íå îñòàëñÿ îí ðåáåíêîì äî ñåäèí?

Èòàê, âîïðîñîâ òüìà – îòâåò îäèí:

Ïðåêðàñíûé ïîë – îòðàäà äëÿ ìóæ÷èí.

Ìû öåíèì èõ è ëþáèì íåñïðîñòà:

Áåç íèõ áûëà áû íàøà æèçíü ïóñòà!

È ìû áåæèì, âîëíóÿñü, çà öâåòàìè,

Èì ãðååì äóøè òåïëûìè ñëîâàìè,

×òîá äîëãî îíè æèëè áåç ïå÷àëè

È ãðåøíûõ íàñ ëþáèòü íå óñòàâàëè!

Валерий АрбузовВалерий АрбузовВалерий АрбузовВалерий АрбузовВалерий Арбузов8 ìàðòà – ïðàçäíèê äëÿ ìóæ÷èí?8 ìàðòà – ïðàçäíèê äëÿ ìóæ÷èí?
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Елена Цыбова,
начальник Отдела по работе с иностранными
обучающимися (ОРИО):
– Встречаю праздник с настроением утренней

росы. А скоро услышим и увидим звон и сияние
весенней капели.

Хочется поздравить дорогих и уважаемых
коллег. Мои милые, добрые, очаровательные

женщины, вы истинное украшение нашего мира! Желаю каждой из Вас
легкости, радости, любви, гармонии, чтобы душа улыбалась, а глаза сияли!

Анна Цветкова,
студентка третьего курса ФЛЭ:
– С прекрасным настроением встречаю

праздник! Зима проходит очень активно и ярко
для меня, поэтому нет никакого уныния или
ощущения серости будней. Жду наступления
весны, возможностей и новых впечатлений,
которые она принесет!

Вообще, считаю этот праздник действительно важным, поэтому искренне
хочу поздравить каждую представительницу женского пола в нашем
Университете. Особенно хочу поздравить Масаеву Ольгу Анатольевну, начальника
отдела по молодежной политике и воспитательной работе. Ее работа для многих
остается незамеченной, но именно благодаря ее большому труду наши студенты
имеют возможность участвовать в большом количестве мероприятий в
Университете и за его пределами, а также реализуют свои инициативы. Хочу
пожелать ей счастья, здоровья и побольше хороших моментов в жизни.

А еще хочу поздравить с этим праздником свою маму. Знаю, что она
тоже будет читать этот выпуск «Академического вестника». Мама, я тебя очень
сильно люблю, ты у меня самая лучшая, и я хочу пожелать тебе всего самого
хорошего, что только можно придумать!

Мария Павлова,
студентка первого курса ФЛЭ, ЛЭГВС-24-01:
8 Марта всегда хочется, чтобы рядом с нами

были самые близкие и дорогие нашему сердцу
люди. В первую очередь наши мамы. Именно они,
как никто другой, заслуживают самых теплых слов!
Поэтому я хочу прежде всего поздравить мою
любимую маму, Павлову Наталью Александровну.

Она работает водителем большого городского автобуса и неоднократно,
начиная с 2022 года, выезжала в Донецкую и Луганскую народные республики.
Это были командировки непосредственно в зону боевых действий для
обеспечения проведения там комплексных мероприятий.

Она очень скромная и не любит рассказывать о своих делах там «за
ленточкой». Но я сильно волнуюсь, когда она сообщает мне об очередной
командировке.

Я горжусь своей мамой. В непростой период для нашей страны она не
прячется за чужие спины, добросовестно выполняет свои обязанности. У меня
есть на кого равняться и по кому сверять свои поступки.

С Женским днем тебя, мамочка!

ПРАЗДНИЧНОЕ БЛИЦ�ИНТЕРВЬЮ
ÍÀØ ÊÎÌÏÀÑ ÇÅÌÍÎÉ

написании учебника по истории транспорта России (2019), разработке программы
и методических указаний по изучению дисциплины. В настоящее время этот курс
читается для группы логистов и будущих специалистов по безопасности на
воздушном транспорте. Еще один проект Минтранса, в котором принимала
участие В.Н. Иванченко, – подготовка издания «Транспортное образование России»
(2020), приуроченного к 210-летию транспортного образования в нашей стране.

Вера Николаевна также принимала участие в проектах ФАВТ «Гражданская
авиация в лицах. ХХI век» (2023) и «История отечественной гражданской авиации.
1923-2023 в 3-х томах» (2024) – специальное издание к 100-летию гражданской
аваиции России.

 По заданию Минтранса и исторического общества вместе с преподавателями
кафедры изучала архивы и работала над книгой «Наркомы Великой Победы.
Главное управление ГВФ в годы Великой Отечественной войны», которая должна
быть опубликована к 80-летию Победы.

Вера Николаевна невероятно творчески подходит к рассмотрению любой
поставленной задачи, будь то экскурсия по Санкт-Петербургу или на авиационное
предприятие, подготовка к лекциям или круглому столу для студентов и
магистрантов. С потрясающей энергией она ищет таланты в окружающих, коллегах
и обучающихся. Подключает всех к общему делу изучения истории нашего города,
страны и гражданской авиации.

� � �

Когда номер готовился к печати, стало известно, что доцент Иванченко В.Н.
представлена для поощрения от имени Руководителя Федерального агентства
воздушного транспорта (Росавиация).

ÇÎËÎÒÎÉ ÔÎÍÄ ÓÍÈÂÅÐÑÈÒÅÒÀ

Одним из моих увлечений является бег.
Я начала бегать в 2018 году – для удовольствия
и хорошего настроения. Я присоединилась к
беговому клубу, который проводил групповые
тренировки для новичков в парке недалеко от
моего дома. После трех месяцев самостоятель-
ных тренировок я приняла участие в официаль-
ных спортивных соревнованиях – междуна-
родном марафоне «Белые ночи» на дистанции
10 км, а в ноябре пробежала свои первые 21 км
на «Гатчинском полумарафоне».

Затем появилась мечта – когда-нибудь
пробежать весь марафон (42 км 195 м). Я
смогла это сделать в январе 2020 года, приняв
участие в международном зимнем марафоне
«Дорога Жизни». Этот пробег считается тяже-
лым, так как проходит в зимнее время при
любых погодных условиях. Подготовка к нему
шла 4 месяца, с октября по январь; тренировки
проходили в условиях, приближенных к условиям

В МОЕЙ БЕГОВОЙ «КОПИЛКЕ» 12 МАРАФОНОВ!

– Екатерина! В Университете знают о
твоих успехах в спорте. Не можем нарадо-
ваться, что такие талантливые люди учатся у
нас. А как ты считаешь, талант заложен в
человеке с рождения или способности нужно
развивать?

– Я считаю, что талант заложен в человеке
с рождения, однако, рассчитывая только на него,
невозможно добиться желанных целей. Талант
необходимо подкреплять физической и умствен-
ной активностью. Любой человек способен
достичь успеха, если он будет каждый день
становиться лучше себя вчерашнего!

– А что привело тебя в пулевую стрельбу?
Когда начала заниматься? Почему именно
этот вид спорта  ты выбрала?

– Я начала заниматься пулевой стрельбой
в 11 лет, после того, как бросила танцы. Я не
знала, каким видом спорта можно заняться,
так как думала, что уже поздно куда-либо идти.
Но хотелось что-то делать в свободное время,
получать достижения и расти над собой, а не
просто сидеть дома. Тогда папа предложил
пулевую стрельбу. Он сказал, что это «вечный»
вид спорта, где чемпионом может стать даже
довольно взрослый человек. Это меня  и
привлекло.

– Какие победы уже есть у тебя? Чего
хочешь достичь в этом виде спорта?

– Одним из самых значимых достижений
является первое место на Первенстве России в
составе команды в стрельбе из произвольного
малокалиберного пистолета. Помимо этого,

СТРЕЛЯЮ, ЧИТАЮ, РИСУЮ КАРТИНЫ …
Ñåãîäíÿ ìû ïîçíàêîìèì âàñ ñ î÷åíü èíòåðåñíîé äåâóøêîé, ñïîðòñìåíêîé è

ïðîñòî êðàñàâèöåé Åêàòåðèíîé Êîñòûëåâîé, ñòóäåíòêîé ïåðâîãî êóðñà ïðîôèëÿ ÎðÂÄ.
Åêàòåðèíà íå òîëüêî õîðîøî ó÷èòñÿ, íî è óâëåêàåòñÿ ïóëåâîé ñòðåëüáîé. Íåäàâíî
îíà ïðèíÿëà ó÷àñòèå â ×åìïèîíàòå Ðîññèè è â ýòàïå Êóáêà Ðîññèè!

марафона: на улице, в любую погоду, при любой
температуре.

Спорт в моей семьей является нормой, и
бег гармонично вошел в жизнь всей моей семьи,
став нашим общим увлечением, способом
времяпрепровождения и поводом для путе-
шествий. Бег для меня – это возможность
отдохнуть, побыть наедине с собой.

Любимая дисциплина  – марафон, то есть
бег по шоссе на 42 км 195 м. Эта дистанция
непростая, требует физической и психологи-
ческой подготовки, но при этом она интересна
тем, что дает человеку возможность узнать
себя. Для меня, как для спортсмена-любителя,
марафон – это метафора жизни с ее радос-
тями и тяготами, взлетами и падениями. Важно
понимать, что на дистанции, как и в жизни,
могут быть трудности, и надо быть психоло-
гически готовым их встретить, не спасовать.

Сейчас в моей беговой «копилке» 12 мара-
фонов, среди которых – международный
марафон «Белые ночи» в Санкт-Петербурге,
Московский марафон, зимний марафон
«Дорога жизни»,  21 полумарафон (дистанция
21,1 км) и три пробега «Пушкин – Санкт-
Петербург» протяженностью 30 км.

Бег привнес много положительного в мою
жизнь. Я стала выносливее, легче переношу
нагрузки, быстрее восстанавливаюсь, меньше
болею. Бег для меня – источник хорошего
настроения, удовольствия и позитивной энергии.
Регулярные тренировки укрепляют волю, разви-
вают самодисциплину, повышают жизненный
тонус и уверенность в себе. Все это помогает
не только в спорте, но и в жизни, работе.

Елена Кишинская, старший преподаватель
кафедры № 7 «Языковой подготовки»

личными достижениями я считаю участие в
международных спортивных играх «Дети Азии»
в 2022 году, отбор в резервный состав сборной
России и выполнение норматива кандидата в
мастера спорта на Первенстве России и Всерос-
сийских соревнованиях.

Моей мечтой всегда было золото на Олим-
пийских играх. Планка большая, но она помогает
мне никогда не сдаваться. На ближайшее буду-
щее я поставила себе цель выполнить норматив
мастера спорта и занять первое место на
Первенстве России, а дальше, соответственно,
больше – победы на Чемпионате России и на
соревнованиях мирового уровня.

– С чем связан твой выбор нашего
Университета? Почему именно профессия
диспетчера привлекла тебя?

– У меня был выбор между Ульяновским
университетом и СПбГУ ГА. Но ведь Санкт-
Петербург – он же вне конкуренции! Это
прекрасный город, а наш Университет – это
возможность продолжать заниматься люби-
мым спортом в составе одной из сильнейших
команд страны. Хотела стать пилотом, по
здоровью и экзаменам проходила. Но все же
решила поступить на авиадиспетчера, потому
что в будущем с такой профессией будет удобно
совмещать хобби и личную жизнь с работой.
На данный момент я понимаю, что совсем не
ошиблась с выбором специальности

– Пулевая стрельба – вид спорта, когда
нужна сильная сосредоточенность, что
помогает тебе ее сохранять?

– Да, в пулевой стрельбе важную роль
играет высокая концентрация внимания. Для
хорошей стрельбы спортсмену необходимо
сделать определенное количество выстрелов, как
правило, 20, 30 или 60. Чтобы сохранять
высокую сосредоточенность во время стрельбы,
нужно периодически давать своему мозгу
отдыхать. Обычно я после нескольких выстрелов
(от 3 до 6) делаю «перезагрузку» организма
при помощи дыхания. Это помогает восста-
новить уровень кислорода в крови и хорошо
сказывается на работе мозга. Также, чтобы
успокоиться, иногда провожу внутренний диалог
с собой, задавая вопросы по типу: «Почему я
так реагирую?», «В чем причина моих эмоций?»
и тому подобное.

– Чем ты увлекаешься помимо стрельбы?
И чем хотела бы еще начаться заниматься?
Какие книги читаешь?

– Помимо стрельбы я хожу в спортзал. Я
бы хотела попробовать себя в легкой атлетике,
тхэквондо или в плаванье, если бы у меня было
больше свободного времени. А так, на выходных
я пока увлекаюсь только рисованием картин по
номерам или чтением книг. Мне нравится
читать фантастику, детективы, антиутопии и
некоторые классические произведения русской
литературы.

– Спасибо, Екатерина, за интервью.
Накануне 8 Марта желаем тебе новых
успехов в учебе и спортивных побед!

Анастасия Устинова, ЛЭГВС-23-01

Â êîíöå ôåâðàëÿ äîöåíòó êàôåäðû ¹ 3 «Èñòîðèè è óïðàâëåíèÿ
ïåðñîíàëîì» Âåðå Íèêîëàåâíå Èâàí÷åíêî èñïîëíèëîñü 75 ëåò.
Òûñÿ÷è åå âûïóñêíèêîâ ïîêîðÿþò íåáî, ðóêîâîäÿò âîçäóøíûì
äâèæåíèåì, âîçãëàâëÿþò àâèàïðåäïðèÿòèÿ. Ñî ìíîãèìè ñâîèìè
áûâøèìè ñòóäåíòàìè Âåðà Íèêîëàåâíà ïîääåðæèâàåò äîáðûå
îòíîøåíèÿ. È ÷àñòî â ïèñüìàõ ê íåé çâó÷èò: «Âû íàø îðèåíòèð
ïî æèçíè. Âû íàø êîìïàñ çåìíîé…». ×òî ìîæåò áûòü âûøå äëÿ
ïåäàãîãà, ÷åì òàêèå ïðèçíàíèÿ?

Совсем молоденькой девушкой в 1971 году Вера Иванченко, дочь военного
летчика, участника Великой Отечественной войны, в послевоенное время
командира вертолетного полка, затем летчика-инспектора и начальника
авиационно-спасательной службы Северо-Западного управления гражданской
авиации,  с трепетом относящаяся к авиации, пришла в Академию гражданской
авиации (ОЛАГА). И начала свою трудовую деятельность  на кафедре летной
эксплуатации в должности лаборанта. Затем на протяжении 9 лет она исполняла
обязанности секретаря Ученого Совета Академии и Совета по защите диссертаций.

Одновременно училась на историческом факультете Ленинградского
университета имени А.А. Жданова. После получения диплома стала работать с
иностранными студентами на подготовительном факультете, который существовал
в вузе до 1985 года. Даже пришлось однажды сопровождать кубинских студентов
в стройотряд на БАМ. На факультет ежегодно прибывало на обучение до двухсот
человек из Мадагаскара, Кубы, Вьетнама, Монголии и других государств. Затем
факультет перевели во Фрунзе (нынешний Бешкек), а Вера Николаевна свою работу
продолжила на кафедре «Истории КПСС и партполитработы» (в настоящее время
это кафедра № 3 «Истории и управления персоналом»).

Долгие годы Вера Николаевна Иванченко была заместителем и правой рукой
декана Гуманитарного факультета Анатолия Константиновича Булкина. Их в полной
мере можно считать основателями в нашем Университете гуманитарного
образования и таких направлений подготовки, как «Сервис на транспорте»,
«Реклама и связи с общественностью» и «Управление персоналом». В 1991 году
Верой Николаевной был разработан и подготовлен специальный курс по истории
Санкт-Петербурга, который читался в Университете для всех специальностей. В
процессе изучения курса проводилось много экскурсий по достопримеча-
тельностям нашего города, учитывая тот факт, что для студентов посещение
музеев тогда было бесплатным. Сейчас эта дисциплина преподается только для
профиля «Управление персоналом организаций воздушного транспорта». Для этих
студентов проводятся автобусные экскурсии по городу, организовывается
посещение памятных мест.

С 1999 года кафедра № 3, на которой продолжает трудиться В.Н. Иванченко,
вновь стала выпускающей для специальности «Управление персоналом». И Вера
Николаевна активно подключилась к преподаванию профильных дисциплин
(«Мотивация и стимулирование труда», «Управление социальным развитием
организации», «Управление деловой карьерой персонала»). Под ее руководством
защитили свои выпускные квалификационные работы более 50 человек.

В.Н. Иванченко продолжает активно участвовать в подготовке учебной и
научной литературы по вопросам истории гражданской авиации и истории
транспорта. По инициативе Министерства транспорта принимала участие в
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Ïðåçèäåíò Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè Âëàäèìèð Âëàäèìèðîâè÷ Ïóòèí
ëè÷íî âðó÷èë Êðèñòèíå Êèì ìåäàëü Ñóâîðîâà. Ó ýòîé äåâóøêè çà
ïëå÷àìè ñëóæáà â ÂÄÂ è ãîðÿ÷èå áóäíè íà ïåðåäîâîé.

О подвиге медсестры Кристины Ким кратко сообщил сайт Миноброны.
«В бою с украинскими националистами Кристина Ким, находясь под плотным
огнем противника, проявляя мужество и самоотверженность, оказала первую
помощь 12 раненым десантникам, после чего лично вынесла их из-под обстрела
и сгруппировала в безопасном месте, чем спасла их жизни», – говорится в
сообщении.

Но не только спасенные бойцы обязаны ей своей жизнью. Ангелом-хранителем
оказалась Кристина и для ребенка, попавшего в зону боевых действий. «Ефрейтор
Ким спасла жизнь четырехлетнему мальчику, который был ранен после того, как
боевики обстреляли автомобиль с мирными гражданами из крупнокалиберного
пулемета. После своевременно оказанной неотложной медицинской помощи
ребенок, находящийся в стабильном состоянии, был успешно доставлен в
ближайшую больницу», – сообщило Миноброны.

Это произошло после того, как Кристина вытащила из-под обстрела 12 раненых
десантников. На санитарной машине вместе с водителем она должна была
доставить раненых из полевого госпиталя в ближайшие больницы. По инструкции
водителю было запрещено останавливаться где-либо и что бы ни случилось, пока
раненые не будут доставлены к месту назначения. Однако Кристина вдруг увидела,
что в обстреливаемой националистами гражданской машине кто-то шевелится.

– Я присмотрелась, это ребенок. Я сразу говорю водителю – останавливаем.
Он отвечает:  Кристина, там стреляют. Реально там было страшно. Я беру этого
мальчика, он маленький, четыре годика ему было всего, у него были ранения.
Поднимаю мальчишку в наш кунг. Как могли, перевязали его. И мне было на тот
момент все равно – украинский он или русский мальчишка. Это просто ребенок,
который нуждается в помощи еще больше, чем кто-либо. И вот мы его довезли, –
рассказала медсестра военно-полевого госпиталя.

Хотя Кристина из семьи военного, о службе в армии она поначалу даже и не
думала. Ей хотелось стать медиком.

– У меня в семье все военные и юристы. И я всегда хотела как-то разбавить
эту атмосферу. Хотелось, чтобы в семье был человек, который умеет хотя бы
ставить уколы, – улыбается она. – Поэтому и поступила учиться в Тульский
медицинский колледж. Однако по окончании учебы военная косточка – любовь
к четкому распорядку дня, дисциплине и организованности – взяла свое. И
Кристина устроилась медсестрой в военный госпиталь.

Кристина рада этому своему выбору, потому что служба в армии, по ее
словам, это серьезный жизненный опыт. Если раньше она была юной девочкой,
которая считала, что в жизни можно что-то отложить на потом, то армия научила
понимать, что все нужно делать здесь и сейчас. Потому что в любой момент
могут вызвать, отправить куда-то, где придется решать поставленную задачу.

Тульская дивизия ВДВ, где служит Кристина, была отправлена на Украину для
проведения специальной военной операции. Вместе с подразделением спасать
жизни наших воинов и мирных жителей отправилась на фронт и ефрейтор
Кристина Ким.

Недалеко от Соледара колонна попала под артиллерийский обстрел. Вражеские
мины и снаряды били прямо по занявшим круговую оборону российским бойцам.
Кристина Ким, госпиталь которой располагался неподалеку от этого места, в тот
день должна была принимать раненых, доставлявшихся с передовой, а не
находиться на линии огня. Однако она услышала крики: «Помогите, медика!» и, не
раздумывая, бросилась на помощь в самое пекло. Девушка вытаскивала с поля
боя раненых.

– Это было очень тяжело. Мало того, что они сами крупные ребята, так плюс
еще кто-то был в броне. Я дома донести пакеты иногда не могу, а тут просто на
каком-то адреналине такие силы появились, что я этих ребят просто тащила. Мне
казалось, я лечу с ними, потому что прекрасно понимала, что если сейчас мы не
окажем помощь, они просто скончаются.

Вынесла одного раненого бойца из-под огня в безопасное место, потом
вернулась за следующим. Всякий раз рискуя быть убитой. Всего медсестра
Кристина Ким вынесла с поля боя 12 раненых, которым оказала первую помощь.
После чего отправила их в госпиталь и тем самым спасла им жизнь.

После вручения награды Кристина стала известна на всю страну. В соцсетях
мужчины предлагают ей руку и сердце, посвящают ей стихи, рисуют ее портреты.
Однако она не хочет греться в лучах славы. Она рвется обратно на передовую,
считает, что там ее место и это ее долг. Поскольку, по ее словам, участие в
спецоперации полностью перевернуло ее мировоззрение.

– Моя жизнь перевернулась на 180 градусов. Я пересмотрела все по-другому.
До этого я была одним человеком, а когда я вернулась, даже мои друзья и
близкие заметили, что я другой человек. Внутри есть ощущение, что больше в
жизни проблем не существует. А все проблемы, которые были раньше, это ерунда.

Она хочет быть там, где сейчас идут бои. Потому что уверена – там нуждаются
в ее помощи.

– Я просто знаю, что это нужно делать. И пока такая ситуация в стране и
есть силы, и у меня все хорошо сейчас, на данный момент, и я могу оказывать
помощь, я буду это делать до конца, пока все не закончится, – говорит Кристина.

На гражданке она была физиком-электронщиком. До заключения контракта
с Минобороны РФ занималась стрелковым спортом. Сейчас все эти навыки, как
признается сама девушка, очень помогают ей на фронте.

– Это на самом деле очень мне помогает в работе. Знание математики,
физики. Мне нетрудно даются расчеты, формулы, понимание того, как происходит
выстрел. Я умею летать на дронах любых, знаю, как они работают, что они могут
видеть. Как оборудовать позицию таким образом, чтобы дрон меня не мог
заметить. Знаю, как работают тепловизоры. Мне очень сильно помогает моя
специальность.

По ее словам, самая дальняя дистанция поражения цели, с которой ей
приходилось стрелять – около 1 км. Правда, сделать выстрел и попасть, говорит
она, – это лишь 5-10 % всей работы, которую делает снайпер. Большую часть
времени занимают разведка, поиск позиции, выслеживание.

«РИПЛИ»: МЫ ЖЕ НЕ ЦВЕТЫ ПРИЕХАЛИ ДРУГ ДРУГУ ДАРИТЬ

Образ снайпера, пожалуй, сложно увязать с образом хрупкой женщины. Но,
как уверяет Рипли, ее миниатюрность и невысокий рост скорее преимущество в
работе. Хотя и приходится таскать на себе тяжелые грузы, ей куда проще прятаться
и маскироваться, чем крупным мужчинам. При этом никакой скидки для нее на
фронте не делают, уверяет девушка:

– Я солдат. В это вкладывается отсутствие поблажек, как к слабому полу,
здесь все равны, наравне работают.

Что касается эмоций, то Рипли признается, что достаточно хладнокровна и
воспринимает все, что ей приходится делать, только как работу.

– Мы же не цветы приехали друг другу дарить. Чем больше я убью противника,
тем меньше противник убьет наших ребят. Я к этому как к работе отношусь.

Сколько всего на спецоперации девушек-снайперов, предположить сложно. По
понятным причинам никаких открытых сведений об этом нет. Впрочем, Рипли –

не единственная, о ком пишут СМИ. Инструкторы говорят, что женщины, которые
приходят воевать, даже более расчетливы и хладнокровны, чем мужчины.

К слову, женщины-снайперы на фронте давно не в новинку. Еще в годы Великой
Отечественной войны было немало девушек, которые занимались на первый взгляд
совсем не женской «работой».

В числе легендарных женщин-снайперов того времени – Герой Советского
Союза Людмила Павличенко, которая после войны обрела всемирную известность.
Президент США Франклин Рузвельт даже приглашал ее выступить перед членами
Конгресса. В американских СМИ Павличенко прозвали «Леди Смерть». Это самая
успешная женщина-снайпер в мировой истории. На ее счету 309 уничтоженных
солдат и офицеров противника.

Õîòÿ ñëóæáà â àðìèè äàâíî íå ñ÷èòàåòñÿ èñêëþ÷èòåëüíî ìóæñêèì äåëîì, æåíùèíû â ðÿäàõ áîéöîâ ÑÂÎ âñå ðàâíî âûçûâàþò íåêîòîðîå
óäèâëåíèå. È îñîáåííî åñëè ðå÷ü î ñíàéïåðàõ. Òåì íå ìåíåå, ñåãîäíÿ â çîíå áîåâûõ äåéñòâèé íåñóò ñëóæáó íåìàëî ïðåäñòàâèòåëüíèö ïðåêðàñíîãî
ïîëà. Ñ îäíîé èç íèõ, ñíàéïåðîì ñ ïîçûâíûì «Ðèïëè», âñòðåòèëñÿ âîåíêîð Àëåêñàíäð Ñëàäêîâ.

Медсестра медицинского пункта мотострелкового подразделения
ефрейтор Людмила Болилая выполняла специальные задачи по оказанию
экстренной, неотложной и плановой медицинской помощи военнослужащим
российских подразделений, получивших ранения в результате боестолкновений
с украинскими националистами, а также медпомощи, связанной с
обращениями гражданского населения.

О своем решении отправиться на СВО рассказывает так:
– Я не смотрела телевизор, моих близких и знакомых не было на

передовой, медиков уж точно. Я просто понимала, какое тяжелое время
переживает наша страна. Я знала, что медиков не хватает, поэтому весной
2023 года пришла в военкомат, подписала контракт и поехала.

Утром 31 января в ходе ведения боевых действий противник нанес
ракетно-артиллерийский удар по расположению российских военнослужащих
с применением кассетных боеприпасов, в результате чего личный состав
подразделения, выполнявший фортификационные работы, получил ранения различной степени тяжести. Ефрейтор Людмила
Болилая, находясь на пункте управления, проявила хладнокровие, выбежала на поверхность и под огнем противника стала
оказывать неотложную медицинскую помощь раненым военнослужащим. В ходе продолжающего обстрела, в том числе
по личному составу из числа группы эвакуации, Людмила продолжала исполнять свой долг, оказывая помощь тяжелораненому.
Спасая жизнь военнослужащего, она накрыла его своим телом, приняв на себя все поражающие элементы и осколки.

– Я схватила аптечку и побежала к нему. Перетянула руку жгутом, сделала укол и наложила повязку на шею, которая
тоже была повреждена. И тут начался второй удар. Я обняла его, он был в состоянии шока и не смог бы сам прикрыться. Мы
с ним дождались, когда все пройдет. Только когда обстрел закончился, поняла, что сама ранена и истекаю кровью, –
вспоминает медсестра.

Людмила получила многочисленные ранения и была доставлена в полевой госпиталь. Она плохо помнит последующие за
ранением события. По словам врачей, у нее началось внутреннее кровотечение, а осколки поразили голову, грудь, живот,
руки и ноги. Первую операцию Людмиле сделали неподалеку от зоны СВО. Затем ее перевезли в Москву, где еще несколько
раз прооперировали. Восстановление идет успешно, но лечение предстоит еще долгое и непростое. Сама она не считает
свой поступок подвигом, уверяя, что просто выполняла свою работу.

– Самое тяжелое в работе медика – это терять раненых. Это страшно. Их ждут дома, как и меня. Мы стараемся. Не
я одна, у нас целая команда, которая бьется за жизни ребят. Я просто знаю, что я вернуcь. Мы победим, я вернусь и опять
буду рядом с ними.

За героизм, мужество, отвагу, самоотверженность и самопожертвование, проявленные при исполнении воинского долга,
ефрейтор Людмила Болилая представлена командованием к высокой государственной награде.

ЛЮДМИЛА БОЛИЛАЯ: ИХ ЖДУТ ДОМА...

КРИСТИНА КИМ: АНГЕЛ-ХРАНИТЕЛЬ С ЖЕЛЕЗНЫМ ХАРАКТЕРОМ

ПОЛИНА ФОТИЕВА: ГВАРДИЯ ЕСТЬ ГВАРДИЯ
Всего 6 лет назад, в 2018 году, Полина Фотиева (Щербакова) окончила

школу с золотой медалью «За особые успехи в учении».
Выпускница МБОУ «Остерская средняя школа» с детства мечтала стать

кадровым офицером и служить Родине. Она была уверена, что профессия
военного – одна из самых важных профессий в мире. Ее мечта сбылась.
После школы, успешно сдав ЕГЭ, она поступила учиться в Военный учебный
центр при Национальном исследовательском университете «МИЭТ»
(г. Зеленоград) по  программе подготовки офицеров кадра, который успешно
закончила в 2022 году по направлению подготовки «Инфокоммуника-
ционные технологии и системы связи».

Ее выпуск совпал с годом начала специальной военной операции. «Когда
распределяли, поставили на соответствующую должность. … Чтобы связь была
непрерывна и постоянна, чтобы не было перехвата информации и
определенных данных. Ко всему привыкаешь, адаптируешься. Человек ко
всему адаптируется в принципе. Родные поддерживают, понимают, что это необходимо», – рассказывает по-детски
миловидная и хрупкая на вид девушка.

С первого дня своего назначения на должность начальника связи – командира взвода управления противотанкового
дивизиона гвардии лейтенант Полина Фотиева уверенно обеспечивала бесперебойную устойчивую связь внутри
противотанкового дивизиона, а также обмен информацией между дивизионом и вышестоящим командованием.

Находясь на передовой  позиции со своим дивизионом, она обнаружила взвод танков противника, предпринимавших
попытку обойти наши подразделения с фланга. Мгновенно оценив обстановку, она моментально сообщила об этом командиру
дивизиона и передала координаты противника. Когда российские подразделения вступили в бой, лейтенант Фотиева
корректировала огонь нашей артиллерии и фиксировала уничтожение вражеской бронетехники. Противник, понеся большие
потери, отступил.

Благодаря профессиональным и своевременным действиям гвардии лейтенанта Полины Фотиевой удалось сорвать
наступление украинских националистов на позиции российских войск, своевременно обнаружить и оперативно уничтожить
два вражеских танка и три бронированные машины.

– Как командир взвода я должна здесь находиться. Просто хочется, чтобы настал мир, чтобы было спокойно и люди
жили нормально. Опыт боевых действий – это помощь своему дивизиону и людям, которые находятся здесь. После
завершения СВО также планирую продолжать службу в армии. Естественно, мы победим, по-другому быть не может. Мы
все возможное сделаем, чтобы победить. Ресурсы есть, обеспечение есть, думаю, все будет хорошо, – добавила Полина.

В настоящее время находится на переднем крае в зоне проведения специальной военной операции. Обеспечила тысячи
часов устойчивой связи. Продолжает служить России.

Владимир Путин и Кристина Ким
на вручении государственных наград в Кремле.
Фото © ТАСС / Михаил Терещенко
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Ïîçäðàâëÿåì þáèëÿðîâ ìàðòà!

– Софья, в нашем Университете ты выбрала
специальность «Эксплуатация воздушных судов и
организация воздушного движения». Два года назад ты
стала активно участвовать в работе Авиационного
спортивно-технического клуба (АСТК). Как ты объяснишь
свой выбор специальности и увлечения?

– Еще с самого детства, наблюдая за работой отца и
дедушки, я начала интересоваться техникой. В подростковом
возрасте много времени проводила на улице, катаясь
на велосипеде, а потом долгими вечерами чинила
своего «железного коня». Таким образом, две мои главные
страсти – удовольствие от катания и увлеченность процес-
сом ремонта – слились воедино.

Когда нужно было окончательно определиться с будущей
профессией, мне было нелегко. Я могу заниматься только
тем, что мне действительно интересно. Боялась ошибиться
и потратить несколько лет жизни впустую. Об Университете
гражданской авиации я узнала в интернете и сразу загорелась
идеей поступить именно в него, так как увидела перспективы
для развития своих увлечений.

Уже во время обучения именно Георгий Владимирович
Галли, который в свое время руководил проектом
«Фарман-4», узнав о моих интересах, отвел меня в АСТК.
Там мне рассказали о том, как проектируют и изготавливают
оборудование для постройки и ремонта исторических и
сверхлегких ВС.

Впоследствии благодаря клубу я познакомилась с
людьми, которые занимаются мотодельтапланами.
Пообщавшись с ними, у меня появилось огромное желание
попробовать себя именно в этой сфере. Так я начала
серьезно заниматься мотодельтапланеризмом.

– С чего начались эти занятия и как тебя приняли в
этом клубе?

– Приняли с распростертыми объятиями, поскольку у
меня есть опыт  работы с техникой. Трудиться я не боюсь,
много всего умею и проявляю инициативу. С особой теплотой
ко всем членам клуба относится его руководитель Деев Илья
Гельевич – настоящий профессионал своего дела и прекрасный
наставник. Он учит молодежь шить паруса, работать с деревом
и металлом. Сам строил копию французского истребителя
«Ньюпор-17», которая сейчас находится в Ратной палате.

Занятия начинались с изучения техники безопасности.
Первые полеты были ознакомительными. До этого я
попробовала и парашют, и параплан. Но больше всего
эмоций во мне вызывает мотодельтаплан (дельталет): он
похож на воздушный мотоцикл, на котором я чувствую себя
уверенно и свободно!

ПОЛЕТЫ НЕ ВО СНЕ, А НАЯВУ
Còóäåíòêà òðåòüåãî êóðñà ÔÀÈÒÎÏ Ñîôüÿ Íèëîâà óâëåêàåòñÿ ýêñòðåìàëüíûì âèäîì ñïîðòà – ïîëåòàìè íà
ìîòîäåëüòàïëàíå. Ìû âñòðåòèëèñü ñ ýòîé íåçàóðÿäíîé äåâóøêîé è ïîïðîñèëè ðàññêàçàòü î ñâîåì óâëå÷åíèè
ñâåðõëåãêèìè ëåòàòåëüíûìè àïïàðàòàìè (ÑËÀ).

Ðÿäîì – ÷åëîâåê óâëå÷åííûé

– Насколько опасны полеты на мотодельтаплане?
Уже много удалось полетать?

– Мотодельтаплан – это дельтаплан с мотором и
«тележкой». Чем больше имеешь опыта, знаний и чем лучше
твоя физическая подготовка, тем безопаснее. Рядом всегда
будет пилот-профессионал, который точно знает, как выйти
из любой внештатной ситуации. К тому же, все аппараты
проходят строгую проверку перед каждым вылетом. Я бы
сказала, что риск есть всегда.

Количество летных дней зависит в основном от погоды,
но также большую роль играют запреты использования
воздушного пространства, которые часто бывают именно
летом. Но, тем не менее, в теплое время года мы летаем
почти каждые выходные.

– К чему ты стремишься сегодня?
– Планов на будущее много, а в настоящее время я

получаю образование. Помимо основной программы
дисциплин «Конструкция ВС и АД» и «Испытания АТ», в
студенческом научном кружке «Проектирование сверхлегких
летательных аппаратов» при кафедре № 24 «Авиационной
техники и диагностики» я сосредоточена на изучении
сверхлегкого двухместного самолета «Драгонфлай»
(Dragonfly). В программе Solidworks уже начертила
твердотельную 3D-модель каркаса этого самолета на
основании имеющихся эскизов, теперь изучаю Solidworks
simulation для проведения виртуальных прочностных
испытаний.

– Кроме удовольствия от полетов и участия в
создании СЛА, что еще дает тебе твое увлечение?

– Это знакомство и общение с интересными людьми,
которые давно трудятся в этой сфере и могут поделиться
ценным опытом. В 2024 году в рамках деятельности
студенческого научного кружка при кафедре «Авиационной
техники и диагностики» я побывала в Смоленске, где позна-
комилась с Леонидом Викторовичем Кулешом, который
подробно рассказал нам о конструкции Dragonfly и об
особенностях его пилотирования. Это пилот, сделавший на
Dragonfly сто витков в плоском штопоре (рекорд внесен в
Книгу рекордов Гинесса), а также за один час выполнивший
сто семь влетов-посадок (Книга рекордов России).

Я узнаю про многих знаменитых воздухоплавателей,
дельтапланеристов, уникальных пилотов – строителей и
конструкторов СЛА, что вдохновляет меня и помогает
осваивать выбранную профессию.

А вот как охарактеризовал эту увлеченную своим делом
студентку ее педагог, кандидат технических наук, доцент
Г.В. Галли: «Софья Нилова в полной мере сочетает теорию с
практикой благодаря полетам, эксплуатации сверхлегких
летательных аппаратов. В моем понимании она уже
подготовленный настоящий инженер».

Екатерина Волик

В СПбГУ ГА прошел финал третьего сезона Деловых игр
«Хакатон 2025». Открывал мероприятие от лица
руководства Университета проректор по учебной работе
Ильгизар Миннисламович Хаертдинов. Он подчеркнул, что в
юбилейный год в Университете остаются прочными традиции
проведения образовательных конференций, где студенты осваивают важнейшие навыки и компетенции, благодаря которым
авиационная отрасль пополняется настоящими профессионалами своего дела и талантливыми специалистами.

В качестве жюри выступали преподаватели Университета, а также представители авиакомпаний. В финальный этап
Деловых игр прошли 10 студенческих команд Университета, которые за ограниченное время подготовили и представили
инновационные проекты и прототипы информационных продуктов для решения актуальных проблем транспортной отрасли,
поставленных бизнес-заказчиками: ООО «Деловые линии», ООО «Аис Рашиа», АО «Авиакомпания Россия» и другими.

Каждая команда выступила с представлением своего проекта, ответив на возникшие у жюри вопросы. Талантливые
обучающиеся нашего Университета исследовали нейросети и чат-боты и успешно адаптировали их для автоматизации
различных процессов и продемонстрировали варианты решения задач компаний. Победители получили фирменные подарки
от бизнес-заказчиков, а организаторы пригласили всех принять участие в хакатоне следующего года.

В Университете прошла VII Международная научно-
практическая конференция «Гражданская авиация: история
и современность», организованная кафедрой № 3 «Истории
и управления персоналом».

На пленарном заседании прозвучали доклады,
посвященные историческим событиям развития отрасли.
Особое внимание было уделено роли ГВФ в Великой
Отечественной войне. Исследования проводились на основе обработки, обобщения и анализа архивных материалов.

Вторая часть заседания была посвящена современным проблемам развития и модернизации гражданской авиации и
авиационного образования. Оживленную дискуссию вызвал доклад о концепции учета ценностного аспекта деятельности
специалистов в системе управления авиационным персоналом, подготовленный Мариновым М.Л., ведущим научным
сотрудником ФГБОН Института проблем транспорта им. Н.С. Соломенко РАН.

С докладами на «Круглых столах» по наиболее актуальным и дискуссионным темам выступили студенты и преподаватели
отраслевых вузов и их филиалов, а также работники отрасли.

В одиннадцатый раз в Университете состоялся конкурс
талантов «Покоритель неба». Полный зал, увлекательные
номера, прекрасная подготовка заряженных на победу
финалистов – все это было в актовом зале Университета.

Члены жюри оценивали претендентов по разным
критериям: активность, творчество, умение думать в
критических ситуациях, физическое совершенство. Зажи-
гательные ведущие, руководитель спортивного сектора
студсовета Университета Варвара Малашенко и победитель
конкурса минувшего года Ярослав Башинский, сразу дали
понять, что мероприятие будет захватывающим.

За звание «Покоритель неба 2025» боролись Артём
Журавлёв (АТК), Григорий Кудро (ФЛЭ), Роман Кущенко
(ФАИТОП), Даниил Романов (ФТСБ), Никита Силохин (ФЭУП).

Мероприятие проходило в пять этапов. Участникам
предстояло рассказать о себе в формате видеовизитки,
представить творческие и тематические номера, показать
силу и упорство в спортивных состязаниях, удивить
присутствующих эрудицией и кругозором.

По традиции на первом этапе оценивались видео-
презентации конкурсантов. Характер видео был разный. К
примеру, Никита Силохин снял пародию на знаменитое шоу
«Плюшки», чем вызвал яркие эмоции у молодых зрителей,
а ролик Артёма Журавлёва и вовсе всех покорил. Он
исполнил трогательную песню о жизни собственного
сочинения.

Затем зрителям были представлены творческие номера
совершенно разных жанров. Никита Силохин произвел
впечатление ярким танцем с озорной поддержкой, Григорий
Кудро исполнил музыкальный номер с «Королевой неба
2024» Анной Андреевой. Также хочется отметить и Романа
Кущенко, душевная вальс-сценка которого символично была
посвящена защитникам Отечества.

Украшением творческого этапа стал зажигательный
танец в восточном стиле любимого всеми танцевального
коллектива «Реверс».

На третьем этапе публика увидела видео, снятое в
спортивном зале. Именно там мужественные участники
демонстрировали свою силу и стойкость духа, показав

достойные результаты как в силовых видах, так и в
упражнениях на ловкость и координацию.

Следовавшая далее интеллектуальная часть напрягла не
только финалистов, но и зрителей. В ней задавались вопросы
на самые разные темы. К примеру, по тематике 90-х годов,
такие как «самая популярная игрушка детей в 90-е годы?»
или «продукты развития технологий 90-х, которые каждый
себе хотел?». Участники соревновались и в знании авиации.
Им показывали изображения самолетов, и нужно было
озвучить их верное название. Конкурсанты отвечали быстро
и смело. «Мозговой штурм» завершился песней «Попытка
номер 5» в исполнении вокального коллектива «Элерон».

Заключительным, пятым этапом стал тематический.
Участникам предстояло побыть актером, перевоплотившись
в звезду 90-х. Все ребята справились с заданием на
«отлично». Исполнялись пародии на Майкла Джексона и на
Леонида Якубовича. Испытание выдалось по-особенному
забавным и впечатляющим.

Юноши превосходно выступили и заслужили симпатию
и любовь зрителей. Каждый участник показал себя
настоящей звездой и выложился на все сто! Зал не раз
взрывался аплодисментами, а жюри столкнулось с непростой
задачей – выбрать лучшего среди достойнейших.

По результатам голосования и оценкам компетентного
жюри «Покорителем неба 2025» стал Григорий Кудро,
представитель ФЛЭ (на снимке).

Камиль Мазитов, ЛЭГВС-24-02

ПОКОРИТЕЛЬ НЕБА 2025

J Бабанская Эльвира Витальевна – заместитель начальника юридического отдела.
J Гер Олег Евгеньевич  – доцент кафедры № 33 «Транспортного права».
J Гунько Людмила Михайловна – уборщик производственных и служебных помещений, ХО.
J Закревская Ольга Васильевна – старший преподаватель кафедры № 7 «Языковой подготовки».
J Зуев Александр Георгиевич – руководитель группы инженеров – старший инженер ОЛТ, ТЦ.
J Кондратьева Юлия Семеновна – зав. лабораторией кафедры № 21 «Летной эксплуатации и безопасности полетов
     в гражданской авиации».
J Куценко Надежда Юрьевна – зав. кафедрой № 1 «Философии и социальных коммуникаций».
J Панишев Андрей Александрович – ассистент кафедры № 15 «Аэронавигации».
J Проценко Галина Ивановна – дежурный по общежитию Управления жилищным комплексом.
J Суханова Наталья Владимировна – преподаватель ЦК  № 1 «Общие гуманитарные и экономические дисциплины», АТК.
J Шувалова Маргарита Андреевна – преподаватель ЦК № 2 «Математические и общие естественнонаучные дисциплины», АТК.

«ГРАЖДАНСКАЯ АВИАЦИЯ: ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ»

ФИНАЛ – ЭТО НАЧАЛО...
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